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Число людей, употребляющих наркотики, на Камчатке превышает средние
общероссийские показатели. Об этом заявил министр специальных программ и по делам
казачества края Сергей Хабаров на заседании антинаркотической комиссии.      
По оценкам экспертов ситуация с наркозаболеваемостью и оборотом наркотиков на
полуострове дошла до кризисной точки.
В пресс-службе камчатского наркоконтроля эту информацию не подтверждают и
поясняют, что на Камчатке нет поголовной наркомании. «Дело в том, что такие
«страшные» показатели появляются за счет того, что на полуострове высокая
выявляемость наркоманов и наркопреступлений. Чем лучше работа в этом направлении,
тем хуже показатели. 
Например, в Приморском крае, в деревнях, в которых поголовно занимаются
выращиванием конопли, выявляемость наркопреступлений ниже, поэтому показатели
наркомании выглядят намного лучше, чем на Камчатке», – рассказала представитель
пресс-службы УФСНК по Камчатскому краю Инна Мамаева.
Однако в наркоконтроле не сообщили, какой цифре соответствует общероссийский
показатель и насколько он превышает камчатские показатели. В краевом министерстве
спецпрограмм признали работу долгосрочной краевой целевой программы
«Комплексные меры противодействия злоупотреблению наркотиками и их незаконному
обороту на территории Камчатского края на 2010-2012 годы» удовлетворительной. 
Кроме того, данные за 2011 год самого УФСНК говорят о том, что на Камчатке
складывается непростая ситуация с наркоманией. Так, «в прошлом году в крае был
отмечен рост количества больных наркоманией. Тем не менее усилия, направленные на
выявление наркопреступлений, дали свои результаты. Из незаконного оборота изъято
42,268 кг  различных видов наркотических средств, сильнодействующих и психотропных
веществ. К уголовной ответственности за совершение наркопреступлений привлечены
169 человек. Большинство из числа привлеченных – это люди без постоянного источника
дохода, а треть – ранее совершавшие различные преступления, в том числе связанные с 
незаконным  оборотом  наркотиков.
Значительно осложнило оперативную обстановку распространение на территории края
синтетических наркотиков, а также появление новых видов веществ, определение
химического состава которых потребовало значительных усилий. В суд направлено 126
уголовных дел, по которым расследовано 233 наркопреступления. Большая часть
относится к категории «тяжких» и «особо тяжких».
Сейчас растет количество подростков, которые употребляют сильнодействующие
вещества – синтетические порошки. На полуостров их доставляют бандеролями через
«Почту России».
В Вилючинск, несмотря на то, что это закрытый город, наркотики проникают в таких
объемах, что за последние несколько лет резко возросло количество
наркопреступлений и людей, употребляющих наркотики. А село Мильково стало
основным поставщиком марихуаны на Камчатке. По данным наркополиции, половина
всей изъятой «травы» выращивается и в теплицах, и в открытом грунте именно в этом
районе. И не случайно. В Мильковском районе самый идеальный климат для этого вида
незаконной деятельности – умеренно континентальный с теплым, сравнительно
продолжительным летом. 
В прошлом году только в Мильковском районе наркополицейские выявили 40
потребителей запрещенных веществ, изъяли больше 5 килограммов наркотиков. А
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недавно наркополицейские прикрыли там притон. Среди задержанных была
несовершеннолетняя девушка. 
Как пояснила Инна Мамаева, в Милькове  довольно часто выявляются и уничтожаются
незаконные посадки. «Здесь сажают небольшими участками размерами 2 на 3 метра.
Такие посадки сложно распознать.  С вертолета не видно, так как мешают развесистые
кроны деревьев. Эффективнее ходить и прочесывать каждый метр», – отметила она. 
Видимо, именно поэтому на антинаркотическом заседании  было принято решение
привлекать к выявлению посадок конопли  волонтеров.
Мы решили узнать, кого решено привлечь для такой работы. Выяснилось, волонтерами
должны стать местные лесники, охотники, грибники. Но согласятся ли они принимать в
этом участие? И не пора ли в таком случае, как и в Вилючинске, открыть отдел
наркополиции в Мильковском районе?
Более того, часть конопли выращивают в Быстринском, Усть-Большерецком и
Усть-Камчастком районах. Там тоже будут работать волонтеры-лесники. Второй
основной поставщик марихуаны – Елизовский район (поселки Термальный, Паратунка). 
Плюс к этому небольшую часть «травы» завозят с Приморья и Амурской области.
Семена конопли (марихуаны) камчатцы выписывают на многочисленных российских и
заграничных сайтах. По почте семена отправляют несколькими способами:
отправлением первого класса и обычным письмом.
В основном посылки получают из Голландии, где оборот и производство этих
препаратов разрешены. В России выращивание конопли запрещено статьей 231
Уголовного кодекса РФ. Но семена конопли в нашей стране фактически есть в открытой
продаже. На сотнях Интернет-сайтов, не скрывая, предлагают купить семена для
выращивания конопли разных видов и сортов. При этом предупреждают, что «семена
конопли (марихуаны) не содержат наркотических веществ, поэтому не запрещены
законом в большинстве стран (включая Россию, Украину, СНГ). Прикрытие – семена
можно использовать в качестве сувенира, оберега, корма для птиц, получения масел,
научных исследований и других законных целей».
В наркополиции утверждают, что у них налажено сотрудничество с почтой. В случае
обнаружения подозрительной посылки, сотрудники незамедлительно сообщают в
УФСНК. Но, как они определяют подозрительная посылка или нет? Эти посылки
выглядят, как и все остальные, а сами семена находятся в ударопрочной и не
прозрачной упаковке. Кроме того, судя по огромному количеству существующих сайтов
по продаже семян конопли в Интернете, становится понятно, что продажа и покупка не
поддаются никакому контролю. И если даже будет заблокирован доступ к
определенным сайтам, никакого труда не составляет создавать новые и новые.

Саида ВАГАБОВА.  
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